
周南市議会議会だより編集委員会記録 

 

日  時  平成２７年１１月 ６日（金曜日）午前 ９時３０分開議 

                       午前１１時１５分散会 

                      （会議時間１時間３３分） 

 

休  憩  午前１０時３８分～午前１０時５０分 

 

場  所  第２会議室 

 

出席委員  委 員 長  青 木 義 雄 議員 

      副委員長  金 子 優 子 議員 

      委  員  井 本 義 朗 議員 

委  員  友 田 秀 明 議員 

委  員  長谷川 和 美 議員 

委  員  福 田 吏江子 議員 

      委  員  田 村 隆 嘉 議員  

 

事務局職員 書 記  靍 岡 舞 子 

 

会議に付した事件 

      １ 議会だより（１２月１日号）について 

(1) 最終校正 

      ２ 今後の議会だよりについて 

 

議事の経過 別添のとおり 

 

 周南市議会委員会条例第６５条の規定により、ここに署名する。 

 

                     議会だより編集委員長    青  木  義  雄 
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議会だより編集委員会 議事の経過 

   午前 ９時３０分開議 

○委員長（青木義雄議員） ただいまから、議会だより編集委員会を開催いたします。 

────────────────────────────── 

   議会だより（１２月１日号）について【要点記録】 

 ・前回の委員会で指摘があった箇所を、表紙から順次確認していった。 

 ・表紙について、櫛浜支所・公民館の写真及び説明文を追加したものを示し、そのとおり決定した。 

 ・２ページの「第３回定例会の概要」は、字句等を修正したものを示し、子育て支援施策に対する記事の最後に要

望決議は下記のとおりの一文を加えることを確認した。 

・４ページ、５ページの「委員会レポート（その１）」は、字句等を修正したものを示し、各委員会を区切る線が

見にくいため、真っすぐな線にすることを確認した。 

 ・６ページから９ページの「一般質問」について、字句等を修正し、写真を追加したものを示し、写真の配置によ

り問答が離れているものについては、写真の位置を変更することを確認した。また、長嶺議員の質問で使用され

ている山代和紙の写真を実際に生産している写真へ変更することを確認した。 

 ・１０ページの「委員会レポート（その２）」は周南市総合戦略等策定特別委員会の中間報告と写真を追加したも

のを示し、そのとおり決定した。 

 ・１１ページについては「議案等の議決結果」に加え、下段に全員協議会（８月１７日）の内容を追加したものを

示し、そのとおり決定した。 

 ・１２ページ「第４回臨時会の概要」では、臨時会の内容と中間報告を掲載したものを示し、写真の位置を変更す 

ること、また中間報告のレイアウト２段組みで読みにくいため、１段組みへ変更することを確認した。 

 ・１３ページの「総合戦略に関する決議」では、決議内容が総合戦略の決定事項との誤解を受ける可能性があるた 

め、「議会として事業を構築し、提言しました」などの説明文を追加することを確認した。 

 ・１４ページ、１５ページの「議会が行う行政評価」では、関連する事業ごとの掲載に改めることを確認し、鹿野 

  総合支所整備検討事業費を新南陽総合支所整備検討事業費の隣へ、嶽山荘管理運営事業費を老人福祉センター管 

理運営事業費の隣へ変更することを確認した。 

 ・１６ページでは、議員研修会について、写真に議員名が入らないよう調整することを確認した。 

 ・本日の最終校正の委員会終了後、細かな字句の訂正等があった場合、その訂正等は正副委員長に一任することを

確認した。 

────────────────────────────── 

○委員長（青木義雄議員）ここで暫時休憩します。 

   午前１０時３８分休憩   

────────────────────────────── 

   午前１０時５０分再開   

○委員長（青木義雄議員）  休憩前に引き続き、委員会を再開いたします。 

────────────────────────────── 

   今後の議会だよりについて【要点記録】 

・リニューアルに向けたスケジュール案を示し、確認した。 

 ・現在の議会だよりの問題点と課題を、項目ごとに確認した。 
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  ・「定例会の概要」では、議会用語や議案名など見出しが分かりにくい、定例会、委員会、本会議の討論の流れ 

   を考えるべきとの意見が出た。 

  ・「議決結果」については、本会議の流れを考え掲載位置、賛成・反対の一覧表の掲載を検討すべきとの意見が

出た。 

  ・「委員会レポート」では、定例会の概要と重複する部分が多いため検討すべき、箕面市の討論の賛成・反対の

見やすさを参考にすべき、また文章ではなく箇条書きでもよいのではとの意見が出た。 

  ・「委員会レポート（中間報告）」では、中間報告という語が分かりにくい、定例会と臨時会が開催され、同じ

委員会で同じ調査項目の中間報告があった場合、つながりを考え掲載方法を考えるべきとの意見が出た。 

  ・「一般質問」では、レイアウトの見やすさ、あくまでも文章優先で写真の掲載場所は考えるべきとの意見が出

た。 

  ・最終ページについては、議会の日程はカレンダー表示が見やすいとの意見が出た。 

  ・その他の意見としては、表題などデザインを統一すべき、色弱者への対応、見やすい文字、小見出し、右開

き・左開き、縦書き・横書き、ＱＲコード掲載、読み手との距離を考えるべきとの意見が出た。 

  ・これらの意見をもとに、次回から項目ごとにリニューアルに向け協議を行うことを確認した。 

────────────────────────────── 

○委員長（青木義雄議員） 以上で議会だより編集委員会を散会します。お疲れさまでした。 

   午前１１時１５分散会 

────────────────────────────── 

 


